

A LA COMUNA AUTÓNOMA

BIBLIOTECA NACIONAL
SECCION CHILENA

Nuñoa, 25 de Junio de 1896

A LAS
URNAS, COMPAÑEROS!

Ha llegado la hora de la lucha, que es para nosotros la hora del triunfo!

Pronto esta patria querida va á sacudir el ominoso yugo con que hijos perversos la han oprimido; pronto va á limpiar su bandera gloriosa de las manchas de guanos y Moncules que la empañaban; pronto va á arrojar del templo de la administración á los fariseos que con ella traficaban.

Del norte, del sur, de todas partes de la República llegan, cual brisas que nos alientan y confortan, las seguridades absolutas de un éxito brillante.

Y aquí en la capital, el entusiasmo ha subido á sus grados más altos, cobrando las proporciones de un delirio... ¿Y cómo no, si se trata de la salvación de la patria?

¿Cómo no, si se trata de empujar el carro de la nación por el camino del derecho y de la justicia?

¿Cómo no, si se trata de dar protección á la industria, trabajo al obrero, impulso al progreso?

¡A las urnas! A clavar en las almenas de la Moneda el blanco estandarte de la paz, del respeto, de la confraternidad.

¡A las urnas! A aplastar la cabeza del buitre de alas negras y hambrientas garras, que con el nombre de Tripartita se ha lanzado impetuosamente al esarío, al guano, á Menkul, á todos los bienes fiscales, con el voraz propósito de engullírselos totalmente.

Vamos á probar al hombre infeliz que se ha cobijado bajo esas alas, que aquí no puede hacer de las suyas, porque este país no es la Meca ni son sus hijos discípulos de Mahoma.

Vamos á demostrar á los vicarreyeros que á sus asaltos y atropellos, á sus insultos y pedradas, oponemos nosotros el desprecio más compasivo, porque son ladrados á la luna...

Errázuriz está con nosotros! Su espíritu viril y generoso, su alma juvenil y entusiasta le han impulsado á ponerse al frente de los suyos, como para decir á sus menguados adversarios que no teme al garrote ni á la piedra, al puñal ni al revólver, porque su causa es la del pueblo.

Triunfaremos! Y junto con los alborozos de la victoria, nuestras almas experimentarán la grata efusión de haber salvado á este suelo amado!

Disciplinados y compactos vamos, pues, á depositar nuestros votos con la tranquilidad y mesura que hemos demostrado durante toda esta campaña, y que forma el más elocuente contraste con la actitud de los tripartiteros.

Las autoridades públicas han tomado ya las medidas necesarias para resguardar nuestros derechos, y es de esperar que serán enérgicas y activas.

A las urnas, compañeros! A ejercer el sagrado é ineludible deber de señalar los futuros destinos de nuestra patria!

¡Que nadie sea tan menguado y criminal que deje de asistir, y que por el contrario, todos, todos, cuando mañana veamos á este país próspero y dichoso, podamos exclamar con patriótico orgullo:

—Yo he contribuido con mi voto á que Chile sea feliz!

LOS CANDIDATOS DE LA ALIANZA
Liberal-Conservadora en Santiago

La siguiente es la lista de los candidatos que la Alianza Liberal-Conservadora presenta al triunfo de las urnas en el departamento de Santiago.

SENADOR

Blanco Viel Ventura

DIPUTADO

Tocornal Ismael

ELECTORES DE PRESIDENTE

Dávila B. Juan Miguel

Deputrón Enrique

Freire Francisco
González E. Alberto
Jaraquemada Lisímaco
Izquierdo Samuel
Larraín G. Ladislao
Mackenna Guillermo
Ovalle Ricardo
Sota Nataño
Vicuña Angel C.
Zelada Pedro
Aldunate Luis
Bañados E. Ramón
Dávila B. Juan Miguel
Deputrón Enrique
Freire Francisco
González E. Alberto
Jaraquemada Lisímaco
Izquierdo Samuel
Larraín G. Ladislao
Mackenna Guillermo
Ovalle Ricardo
Sota Nataño

Nuestros partidarios deben estar prevenidos para evitar las jugadas de niño travieso que suelen hacer los jacobinos, presentando votos suyos con algunos nombres de los nuestros, á fin de engañar á los incautos.

Tengan además muy presente las siguientes advertencias:

Se recomienda no excluir nombre alguno de las listas.

Cuidese mucho de que no vayan dos votos juntos.

De un extremo al otro de la República llegan constantemente adhesiones valientes y poderosas al candidato de la Alianza Liberal-Conservadora

Con ellas, el triunfo de la causa santa que defendemos se asegura, y no serán bastantes, para desvirtuar nuestra confianza, los malévolos ardidés de nuestros adversarios ni las violentas medidas de hecho que con vergüenza general ha presenciado el país.

Las innumerables fuerzas electorales que la distinguida matrona señora Ross de Edwards posee en Quillota, Limache y Valparaíso, son nuestras; el señor Chase desde Iquique ofrece también su valiosísimo concurso.

Además de estos nuevos elementos, contamos con el de muchos, muchísimos otros que hasta ayer simpatizaban con la Alianza Liberal y que tarde, pero siempre á tiempo, muy oportunamente se han plegado á nuestras filas.

La confianza en el éxito debe

umentar nuestra energía, y la consideración de que nuestra causa significa la causa del orden y la probidad debe aleutar nuestra fe.

Con armas tan poderosas podremos defender entusiastamente el estandarte de la patria que está en nuestras manos y le llevaremos como buenos chilenos á la cima de la gloria.

Excusado es decir que el triunfo de don Federico está hoy más que nunca asegurado. Comprendiendo las necesidades del pueblo, se ha acercado á todos los hogares para prometerles trabajo y protección.

A diferencia de don Vicente Reyes, que duerme el sueño de los bienaventurados y observa en sus acciones la prudencia del vencido y del mal acompañado, don Federico Errázuriz prometió á sus amigos estar con ellos en medio de la lucha, para demostrar que seguirán unidos en todo su gobierno. Como se sabe, visitó personalmente las provincias del sur, que no habían hecho, desde los tiempos de Vicuña Mackenna, manifestación más popular de simpatía á un hombre público; ha dirigido una proclama á la comercial provincia de Valparaíso, y otra á la minera de Coquimbo, en que se obliga con toda determinación á hacer las obras que más vivamente desean, y últimamente, después de los atropellos de que han sido víctimas él personalmente y los suyos, una á todo el país, en que le da cuenta de una conferencia que ha tenido con el mismo Presidente de la República, prometiéndole éste solemnemente poner mano de fierro á los funcionarios interventores; y le asegura, á diferencia de Reyes, no escatimar sacrificio alguno, como el último partidario, para defender nuestro derecho á elegir libremente al ciudadano á quien en pocas horas podremos ceñir los laureles inmarcesibles del triunfo. Cuanto á la candidatura Reyes, las urnas electorales serán urnas mortuorias para ella, y no confesemos jamás lo que habría significado para nuestra querida patria.

Á ÚLTIMA HORA

Tres diputados pertenecientes al bando revista se han plegado honrosamente á nuestras filas. Con esto la candidatura Errázuriz cuenta con mayoría á firme en ambas Cámaras ¡Viva Chile!